



## Culturas de obediencia en la Edad Moderna

En la historiografía modernista ha sido más habitual estudiar el fenómeno de la rebelión que el de la obediencia. Sin embargo, en la sociedad del Antiguo Régimen obedecer era un acto cotidiano que se reproducía en todos los órdenes de la comunidad: en la relación rey-vasallo, entre estamentos, en una orden religiosa o en la familia. Pero no existía un concepto único de obediencia, sino muchos. Incluso en el área católica ser obediente no significaba siempre lo mismo. La polisemia de la virtud de la obediencia representa un desafío nada común para el historiador de las relaciones de poder de la Europa Moderna.

**Director:** Rafael Valladares (EEHAR-CSIC)

**Participan:**

**Alexander Koller** (Deutsches Historisches Institut in Rom): “L’obbedienza degli imperatori ai papi”.

**Doris Moreno** (Università Autònoma de Barcelona): “Entre política y religión. Obediencia y desobediencia en el jesuita Juan Bautista Poza (1588-1659)”.

**Silvia Mostaccio** (Université Catholique de Louvain): “Dialectiche barocche dell’obbedienza. Riletture gesuite circa la tensione superiore/suddito”.

**Comentarista:** Juan Gelabert (Universidad de Cantabria)

**Sede:** Escuela Española de Historia y Arqueología en Roma-CSIC

Via di S. Eufemia 13, 00187 Roma (Sala de Seminarios)

**Fecha y hora:** jueves 26 de mayo de 2016, 16 h.



*Imagen: alegoría de la Obediencia (Belisario Corenzio, ss. XVI-XVII)*